

## **DECLARACIONES DEL PRESIDENTE CHÁVEZ A LA SALIDA DEL DESAYUNO CON LOS JEFES DE ESTADO DEL MERCOSUR**

DESDE EL HOTEL GRAND RESORT, IGUAZÚ-ARGENTINA

JUEVES, 8 DE JULIO DE 2004

**Periodista:** Presidente, cuéntenos ¿habló con Lula, con Fox en la mañana de hoy?

**Presidente Chávez:** Con el Presidente Fox no hemos hablado aún porque no nos ha dado tiempo, nos saludamos ahora en el desayuno. Pero hay algo que ha ocurrido que es muy, muy importante, dentro de esta discusión, más que discusión debate, intervenciones en el desayuno, con mucha franqueza. Yo al final he pensado, después de este intercambio, que lo que Bolívar decía con cierta frustración, al final de sus días, dijo Bolívar: *“El gran día de la América del Sur aún no ha llegado”*. Él como que entendió que su proyecto era utopía. Yo creo firmemente que ahora sí hemos conseguido el hilo, como el punto, y pudiéramos decir que el gran día de la América del Sur está llegando.

Y por otra parte ha habido una manifestación expresa de los presidentes de Mercosur de aceptar la incorporación de Venezuela ya al Mercosur como país asociado. En todo caso es un primer paso muy importante. Bueno está demás decir que nosotros tenemos cinco años esperando esto, pero bueno, nunca nos desesperamos, sino que asumimos que no había llegado el momento va aparecer en el documento la aceptación, es decir, nosotros podemos decir ya que Venezuela está en Mercosur.

**P/:** En 1999, que comenzó una vez su gestión, comenzó a desarrollar la palabra integración. ¿Ahora en estos cinco años se basó en qué?

**Presidente Chávez:** Fíjate que estamos hablando por ejemplo de Petrosur, hace cinco años era impensable. Nosotros sí lo pensábamos yendo hacia el futuro, pero era prácticamente imposible establecer una alianza energética. Ahora estamos todos de acuerdo en hacer lo que se ha llamado aquí en el Sur un anillo energético suramericano y Venezuela es punta de vanguardia por el potencial petrolero.

**P/:** ¿Por qué punta de vanguardia?

**Presidente Chávez:** Es tiempo de puntero como Florentino. Puntero y no en la soledad. Punteros somos todos ya. Así que en lo energético y con respecto a la integración por ejemplo me decía Lula, ahora, que han tomado una decisión de soberanía, de incrementar la producción de las plataformas petroleras que en vez de importarlas del norte, hacerlas en Brasil y que tienen capacidad para hacer allí el cien por ciento (100%) de sus plataformas.

Yo le decía, bueno, ahí hay un área para una alianza estratégica Venezuela-Brasil para fabricar todos los tubos, las válvulas. Nosotros importamos anualmente, le decía yo a ellos, desde los Estados Unidos cerca de 4 mil millones de dólares en todo lo que son accesorios, bienes, equipos para la industria petrolera; perfectamente esos 4 mil millones pudieran quedarse en

América del Sur. Y es lo mismo que el potencial de gas de Venezuela, lo ofrecemos en primera prioridad a la América del Sur. En fin te resumo porque tenemos que irnos a la plenaria.

Podemos decirle a Venezuela que ya estamos en Mercosur, producto de esta reunión. Y yo quiero agradecer el apoyo de los presidentes de Mercosur, al Presidente Lula, al Presidente Kirchner, al Presidente Nicanor Duarte y al Presidente Valle. Igual de los países asociados con Mercosur. Algo muy positivo es que el Presidente Fox también solicita la incorporación al Mercosur. Hemos dicho nosotros siempre que México, desde el punto de vista de la identidad, desde el punto de vista no geográfico sino geopolítico, sino desde el punto de vista de la historia y las tradiciones, México es el único país del sur, no un país del norte, lo vemos así desde Venezuela.

**P/:** ¿Así que el norte es el sur?

Así que nuestro norte es el sur, nuestro rumbo es el sur y nuestro destino es el sur en verdad. Hoy podemos decir con júbilo con humildad, valió la pena esperar, ser pacientes, ser constantes y Venezuela está donde debe estar, en el sur.

**P/:** El tiempo de Dios entonces es perfecto.

**Presidente Chávez:** El tiempo de los dioses es perfecto, así es.